

À Nelson-Mandela, ils sont parés pour les vacances C'est les vacances ! - Accueil de loisirs sans hébergement



Éric Patureau, Norbert Meler, Nathalie Eychenne, responsable du secteur enfance du pays de Foix, Marine Bordes, adjointe déléguée à la jeunesse, Francis Laguerre, Christine Bourret, vice-présidente des Francas du pays de Foix, et Pacale Blazy se sont arrêtés à Nelson-Mandela lundi dernier./Photo DDM, G. J.

Surtout par les temps qui courent, évoquer les valeurs du vivre-ensemble le jour de l'anniversaire de Nelson Mandela, c'est déjà fort. Et le faire dans l'enceinte de l'école Nelson-Mandela, ça résonne en effet comme un «symbole». «C'est quelqu'un qui a énormément œuvré pour abolir les discriminations et favoriser l'éducation et le vivre-ensemble... Ce qui est le cœur de l'association», glisse Éric Patureau, président des Francas du pays de Foix. Lundi dernier, il était aux côtés de Pascale Blazy, la directrice pédagogique de l'association, et de ses équipes d'animation pour présenter aux élus le déroulé de ces vacances d'été (*lire ci-contre*) à l'accueil de loisirs sans hébergement (ALSH) intercommunal. Une structure qui s'adresse aux vingt-cinq communes du pays de Foix.

Une visite qui, au-delà de la simple courtoisie, scelle dans le marbre la confiance réitérée aux Francas s'agissant de la prise en charge des enfants sur Foix et Montgailhard. «Ce qui va nous permettre d'avoir une certaine homogénéité, une cohérence sur la mise en œuvre des principes de l'éducation populaire, note Norbert Meler, le maire et président de la communauté de communes. Mais l'activité de loisirs n'est pas une fin en soi : c'est un véritable travail de construction sur la citoyenneté. Derrière les animations, il y a une philosophie permanente.» Dans laquelle la communauté de communes se retrouve. «On avait besoin de se projeter, complète Francis Laguerre, vice-président en charge du développement social en pays de Foix. Et ça reflète bien l'évolution des mentalités sur le rôle des différentes associations : on est dans l'échange et non pas dans une quelconque concurrence.»

Acteurs de leurs vacances

Tout autour des Francas, gravitent en effet les associations culturelles, sportives et caritatives (entre 600 et 700 bénévoles) qui permettent de «quadriller», dixit Norbert Meler, le territoire. Sans oublier le travail de passerelles mené tout au long de l'année avec le Fajip (Foix adolescence jeunesse information prévention). Un réseau sur lequel la communauté de communes souhaite s'appuyer pour l'avenir.

D'autant plus à l'heure où les élus, enseignants, animateurs, personnels périscolaires, représentants associatifs et autres acteurs du monde de l'éducation planchent sur un projet territorial à l'échelle du pays de Foix. À l'image du nouveau lieu d'accueil enfants-parents (LAEP), une composante directe de ce fameux plan éducatif intercommunal.

Alors, non, ce n'était pas la récré lundi. Même si à voir la quinzaine de bouts de chou enfourcher leurs bécans pour la sortie vélo, ça sentait bon les vacances. «L'une des richesses de l'ALSH, c'est sa proximité avec le centre-ville, note Pascale Blazy. On favorise donc beaucoup la découverte des alentours. Mais le cœur de notre travail reste le respect. De l'enfant, de son rythme mais aussi des autres, de l'environnement, etc. Et surtout avec les grands, on a un soin particulier pour les projets d'enfants.»

Autrement dit, partir d'une envie, d'un souhait pour le transformer en véritable activité construite. C'est comme ça qu'après être allés héler leur directrice de séjour, les 9-12 ans iront faire du foot en salle à Saint-Jean-de-Verges. Et c'est raccord avec la thématique du séjour, en plus.

Géraldine Jammet